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令和元年度第２回江田島市行財政改革審議会要点録（意見概要等） 

日 時 令和２年３月２７日（金） １３時５５分～１４時３３分 

場 所 江田島市役所４階４０３会議室 

出 欠 氏 名 役  職  等 備 考 出欠 

（委員） 堂野﨑 平 江田島市社会福祉協議会会長  出席 

 平田 圭司 江田島市商工会会長  出席 

 岡野 数正 江田島市議会総務常任委員会副委員長  出席 

 胡子 雅信 江田島市議会文教厚生常任委員会副委員長  出席 

 上本 一男 江田島市議会産業建設常任委員会副委員長  出席 

 上平  毅 広島県地域政策局市町行財政課長  出席 

 小跡 孝廣 江田島市自治会連合会会長  出席 

 山下 忠子 江田島市食生活改善推進員協議会会長  出席 

 三島 雅司 江田島市教育委員会教育長職務代理者  出席 

 内村  浩 中国化薬株式会社江田島工場取締役工場長  欠席 

 岡田 鈴子 江田島市女性会連合会会長  出席 

 植野 建二 広島銀行大柿支店長  出席 

 仁城 靖雄 江田島市総務部長  出席 

 江郷 壱行 江田島市企画部長  出席 

（事務局） 明岳市長，土手副市長 

前田財政課長，矢野総務課長，山下専門員 

 

次 第 

１ 開 会 

２ 市長あいさつ 

３ 報告 

(１) パブリックコメントの結果について 

４ 議 題 

(１) 第４次江田島市行財政改革大綱(最終案)について 

(２) 答申(案)について 

５ その他 

６ 閉 会 

 

 

１ 開 会 

事 務 局 本日はお忙しい中，お集まりいただきまして，誠にありがとうございます。 

御案内の時刻よりも少し早いのですが，皆様お揃いですので，ただいまから，

令和元年度第２回江田島市行財政改革審議会を開会いたします。 

本日，内村委員から，欠席の御連絡をいただいております。 

委員１４名の半数以上が出席のため，江田島市行財政改革審議会条例第５条

第２項の規定により，本日の会議が成立しますことを報告させていただきます。 

それでは，開会に当たりまして，明岳市長が皆様に御挨拶申し上げます。 
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２ 市長あいさつ 

市   長 皆様，こんにちは。お世話になります。 

本日は，雨の中，また，大変お忙しい中，行財政改革審議会に御出席賜りまし

て，誠にありがとうございます。 

また，堂野﨑会長をはじめ，各委員の皆様方には，江田島市政，日頃から御支

援，御協力賜っておりますこと，この場をお借りし，厚く御礼申し上げます。 

本当に，地震や災害，思わぬことが起こるわけですけれども，今年はコロナウ

ィルスということで，全国，そして世界が，大変な状況でありますけれども，こ

こは冷静に，一体となって取り組んで，早く終息を迎えるように，頑張っていき

たいと思います。 

そして，本日のこの審議会は２回目となります。 

先般の１回目の審議会で御意見を賜りまして，それを受けて更にはパブリッ

クコメントということで皆様方にも御意見をいただいて，そして今回修正した

ものを，皆様方にお示しさせていただきます。 

御説明させていただいた後，更に皆様方から御意見等を賜りまして，より良い

ものにしていきたいと思っておりますので，本日はどうぞよろしくお願いいた

します。 

 

（市長退席） 

 

３ 報 告 

事 務 局 これより審議に入りたいと思います。 

ここからの進行は，審議会条例第４条第２項の規定によりまして，堂野﨑会長

にお願いしたいと存じます。堂野﨑会長，よろしくお願いいたします。 

会   長 それでは，本日の議事が円滑に進みますよう，よろしくお願いいたします。 

先月７日の審議会の頃よりも，コロナウィルスの感染状況が世界中に広がっ

ており，全くこんな風になるとは思ってもみませんでしたが，そういった時期で

すので，できるだけ早く終わりたいと思いますけれども，審議会は重要な会議で

すので，皆さんしっかりと御意見を言っていただいて，より良い答申にしたいと

思いますので，よろしくお願いします。 

(１) パブリックコメントの結果について 

会   長 ３の報告として，パブリックコメントの結果について，事務局から説明をお願

いします。 

事 務 局 （資料１により説明） 

会   長 事務局からの説明いただきましたが，御意見や御提言あるいは御質問がある

方は，よろしくお願いいたします。 

 （意見なし） 

会   長 ございませんでしょうか。 

それでは次に進ませていただきます。 
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４ 議 題 

(１) 第４次江田島市行財政改革大綱（最終案）について 

会   長 続きまして，４の議題に入っていきたいと思います。 

議題１，第４次江田島市行財政改革大綱の最終案について，事務局から説明を

お願いします。 

事 務 局 （資料２，３により説明） 

会   長 今，事務局からの説明いただきましたが，この件につきまして，御意見や御提

言あるいは御質問がある方は，よろしくお願いいたします。 

委 員 １１ページですが，下段に，特別会計・企業会計等の経営健全化ということで，

この度の第４次行財政改革大綱は一般会計をベースにということで説明があり

ました。この中で，一般会計から，やむを得ず基準外繰入をしているというの

が，どの程度の金額かということを，教えていただければと思います。 

事 務 局 基準外繰出ということですが，今，詳細な金額はございません。 

どういったものがあるかと言いますと，代表的なものでは，下水道事業におい

て起債を起こすときに，一般会計から半分ほど，有利な起債を借りてその分を繰

り出したりといった，いわゆる基準内繰出というものもあるのですが，下水道の

整備はなかなかお金がかかったり，接続率も７０％超えくらいでしたか，なかな

か進んでいない部分もございます。そういった赤字部分の補てんとして繰り出

しているものがあるということです。 

ちなみに，水道事業につきましては基準外繰出がない状況になっております。 

会   長 他に，御意見，御質問等はございませんか。よろしいですか。 

それでは，大綱の最終案についての審議を終わります。 

(２) 答申（案）について 

会   長 議題２の答申（案）について，事務局から説明をお願いいたします。 

事 務 局 （資料４により説明） 

会   長 今，事務局からの説明がありましたが，この件につきまして，御意見や御提言

あるいは御質問がある方は，よろしくお願いいたします。 

委 員 最初のページの答申のところの「おおむね妥当と判断します」の「おおむね」

というのは，いらないのではないかと思いますが，どうでしょうか。 

会   長 では，これは取らせていただいてよろしいでしょうか。 

その他，皆さん，ございませんか。 

ないようでしたら，事務局から説明がありましたとおり，３１日の火曜日の朝

９時に，私が市長に答申いたしますので，よろしくお願いします。 

５ その他 

会   長 第４回行財政改革実施計画の策定スケジュールについて，事務局から説明を

お願いいたします。 

事 務 局 （参考資料により説明） 

会   長 これからのスケジュールについて，この審議会は５月下旬から６月上旬に開

催されるということになっていますので，皆さんよろしくお願いします。 



- 4 - 

 

会   長 

（続き） 

その他，委員の皆さんから，何か御意見等はございますか。 

ないようですので，以上をもちまして，議事を終了させていただきます。 

６ 閉 会 

事 務 局 堂野﨑会長，ありがとうございました。 

以上を持ちまして，令和元年度第２回江田島市行財政改革審議会を閉会いた

します。本日はありがとうございました。 

 

 


